
Dimanche 2 février : présentation de Jésus au Temple 

Comme pour sa naissance, où des bergers ont reçu l’annonce de la part de 

l’ange sans que le reste de la population soit informé - si ce n’est ensuite par leur 

témoignage - ici, lors de la présentation au Temple, accomplissement fidèle 

d’un rite de la Loi, seuls Syméon puis Anne reçoivent une révélation sur l’identité 

de cet enfant et partagent leur joie. Il en est ainsi quand le Seigneur se 

manifeste : discrètement mais non sans toucher les cœurs de quelques-uns. Et 

ces derniers sont ensuite chargés de témoigner, de partager ce qu’ils ont vu et 

entendu, ce qu’ils ont expérimenté au contact du Seigneur lui-même.  

L’humilité consiste alors à accueillir ce que la Tradition nous transmet depuis 2000 

ans en donnant foi à ces grands témoins dont la majorité appartient aux saints. 

L’humilité consiste à faire nôtre la saine théologie qui découle des écrits de 

toutes ces personnes qui ont fait l’expérience, parfois sensible, d’approcher et 

de toucher le Verbe de Dieu et d’être éclairés sur le plan d’amour de Dieu pour 

l’humanité.  

Il est des lectures qui nourrissent et embellissent notre âme et donc notre vie 

spirituelle et d’autres qui la salissent. Il est des textes qui édifient le cœur et l’esprit 

et d’autres qui les flétrissent. Il est des lectures qui nous révèlent l’intention 

profonde de Dieu et d’autres qui inoculent le doute et la suspicion. Et on peut 

étendre cela à ce que nous écoutons ou regardons. Il est facile, si nous le 

voulons, avec les moyens modernes ou pour quelques euros, de choisir 

d’accéder au meilleur pour alimenter notre vie spirituelle. Syméon puis Anne, 

après avoir vu l’enfant Jésus, prophétisent chacun à sa manière. Leurs 

témoignages, comme celui de milliers d’autres à leur suite, nous sont parvenus 

et sont autant de pépites qui laissent entrevoir l’immense trésor de la FOI.  

Et ce qui est le plus surprenant, le plus déroutant, le plus bouleversant, c’est que 

le Seigneur continue de passer au milieu des siens, aujourd’hui ! De la même 

manière, avec discrétion mais non sans faire signe, Jésus vient et il est là, en ce 

temps, en ce lieu, surtout ici en ce lieu dans le tabernacle et dans quelques 

minutes sur cet autel. Chaque fois qu’est célébrée l’Eucharistie, c’est le Seigneur 

qui visite son peuple pour se donner, pour nous unir à Lui, pour nous transformer 

en Lui, pour faire l’unité en nous et entre nous. Il vient et il est là mais où sont les 

autres catholiques ? Où sont ceux qui se définissent comme tels ?... C’est Lui le 

nouveau et vrai Temple où il nous donne rendez-vous. C’est Lui le centre et le 

cœur de notre FOI. C’est Lui qui nous ouvrira les portes du Ciel et nous placera 

à ses côtés. Ne passons pas à côté de l’essentiel, ne nous perdons pas dans des 

activités futiles, vivons fermement dans cette double dimension rappelée par la 

croix : les mains tendues vers le prochain, soucieux de son bonheur plus que de 

son bien-être et les yeux levés au Ciel, soucieux d’accomplir la volonté du Père 

à la suite du Christ rempli de l’Esprit Saint. 


